

La Cátedra Pensamiento de Fidel Castro y su accionar en la Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río

The Thought Chair of Fidel Castro and his actions at the University of Medical Sciences of Pinar del Río

Mario Ramón Bravo-Abreu¹  , Mercedes Vázquez-Cruz¹  

¹Universidad de ciencias Médicas de Pinar del Río. Pinar del Río, Cuba.

Recibido: 21 de marzo de 2024

Aceptado: 14 de julio de 2024

Publicado: 09 de diciembre de 2024

Citar como: Bravo-Abreu MR, Vázquez-Cruz M. La Cátedra Pensamiento de Fidel Castro y su accionar en la Universidad de Ciencias Médicas de Pinar del Río. Universidad Médica Pinareña [Internet]. 2024 [citado: fecha de acceso]; 20(2024): e1044. Disponible en: <https://revgaleno.sld.cu/index.php/ump/article/view/1044>

INTRODUCCIÓN

“A veces me pregunto si la verdadera historia existe, porque la historia es de tal forma un objeto de tantas y diversas interpretaciones y puntos de vistas, que a veces resulta difícil tener la seguridad de que esa historia exista. Me parece que lo que más puede producirse son aproximaciones a los acontecimientos de la vida del hombre y de los hombres, no una historia realmente objetiva de cualquier hombre o de cualquier pueblo.”⁽¹⁾

El fallecimiento del Comandante Fidel Castro Ruz fue una dura realidad para el pueblo cubano y, especialmente, para nuestra universidad de Ciencias Médicas. Posteriormente la Universidad realizó importantes actividades para darle cobertura a sus ideas, su accionar y su trabajo político en el proceso revolucionario; luego de instituirse como Cátedra se elaboró un amplio plan de actividades en las que involucra a estudiantes, profesores y trabajadores del centro.

El Comandante tiene una obra imprescindible de consulta para el trabajo con los educandos de las diferentes carreras, y se inserta su obra a las disciplinas de Historia de Cuba y Filosofía Marxista, a través de revisiones bibliográficas es que se orienta a los estudiantes para profundizar en su quehacer revolucionario, y se trabajan, además, conferencias de Extensión Universitaria tanto en la comunidad intra como extrauniversitaria.

En otro orden se realizan los encuentros con la Historia a través de eventos científicos. En ellos no solamente se presentan trabajos de investigación sino que se invitan a personalidades de reconocida trayectoria en las luchas por la liberación nacional, también se insertan otras figuras del campo de la literatura y el arte que han dictado conferencias Magistrales, tales como: la Dra. María Dolores Ortiz, MSc. Enrique Ubieta (director de la Revista La calle), el MSc. Juan Carlos Rodríguez Díaz, Historiador de la ciudad y el MSc. Enrique Giniebra Giniebra, premio provincial de Historia entre otras figuras.

En el programa de actividades que realiza la Cátedra “Pensamiento de Fidel” ha estado implícito su vínculo con las cátedras Martiana, Ernesto Che Guevara Historia de la Medicina y, muy importante, con el Proyecto Comunitario Institucional “El Patio de Ana La Cubana” que, para orgullo de la universidad, pertenece al Departamento de Filosofía e Historia de esa institución lo que ha permitido extenderse a los diferentes centros de enseñanzas y a la comunidad del reparto Celso Maragoto Lara, su escenario principal.

En los aniversarios del natalicio y fallecimiento de Fidel se han preparado acciones que han redimensionado el trabajo con los miembros de la Cátedra y ellos a su vez han dado salida en las redes sociales permitiendo la visibilidad del trabajo de la misma. El accionar en las redes ha estado presente en todas las actividades realizadas a lo largo de su creación.

Es de destacar en la última etapa la visita al Centro Fidel Castro y al Instituto Finlay de Vacunas en la que los estudiantes y trabajadores tuvieron una participación dinámica y activa en este encuentro.

La cátedra, para futuros lustros, se propone una estrategia vinculada al RSB 810 que plantea las proyecciones trabajo del estudio del Marxismo Leninismo.

Referencias Bibliográficas

- 1- Borges Tomas, (1992), Entrevista a Fidel Castro Ruz, publicada en el libro Un Grano de Maíz. P 17. Publicaciones del Consejo de Estado.